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No quinto dia do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas, via 1 
plataforma Meet, aconteceu a 92ª Reunião Ordinária do Departamento de Psicologia de 2 
Campos-CPS. Estiveram presentes na reunião os seguintes membros: Alexander Motta 3 
de Lima Ruas, Anizaura Lídia Rodrigues de Souza,  Bárbara Breder Machado, Beatriz 4 

Corsino Pérez, Cecília Souza Oliveira, Crisóstomo Lima do Nascimento, Elizabeth 5 
Medeiros Pacheco, Erick Francisco Quintas Conde, Francisco Estácio Neto, Gisele de 6 

Araújo Gouvêa Estácio, Lívia Borges Hoffmann Dorna, Luana da Silveira, Leandro de 7 
Oliveira Bitencourt, Lurdes Perez  Oberg, Micheline Roat Bastianello, Pedro Renan 8 

Santos de Oliveira, Santiago Domingo Martinich Leal. Justificaram ausência: Bruna 9 
Pinto Martins Brito. Não justificaram ausência: Germano Quintanilha Costa, Rogério 10 

Robbe Quintella e Tiago Azevedo Marot. Dando início à reunião, o Sr. Presidente, 11 
professor Guilherme de Carvalho fez uma consideração sobre a importância dos 12 

professores conhecerem o funcionamento do SEI e reforçou que cada um é responsável 13 
por instruir e acompanhar seus processos funcionais, neste sentido a chefia está 14 
oferecendo suporte para esclarecimento de dúvidas. A plenária deliberou pela inclusão 15 

de novo ponto de pauta: reuniões do CPS on-line durante o período da greve. O Sr. 16 
Presidente, solicitou a permissão para gravação da reunião, a qual foi consentida pela 17 

plenária. Item 1 – Informes das Representações do CPS - Colegiado de Unidade A 18 
seguir, o Sr. Presidente, professor Guilherme de Carvalho, passou a palavra a 19 
representante do CPS no Colegiado de Unidade. Sobre a última reunião do colegiado de 20 

unidade, a professora Bárbara Breder Machado trouxe as seguintes atualizações. A obra 21 
dos prédios novos, dificuldade na data de entrega e cumprimento do cronograma das 22 

obras, nova previsão de entrega para fim de junho. A questão da internet já foi resolvida 23 

e já há sinal no campus. Aconteceu reunião da Direção do ESR, reitoria da UFF e Corpo 24 

de Bombeiros de Campos com avanços na recuperação dos espaços que teriam sido 25 
perdidos devido as novas normas de segurança com o argumento que o projeto dos 26 
prédios foi construído com adequação as normas de 2012. Foram adquiridas 3 tendas 27 
para serem colocadas entre os prédios 1 e 2 do novo campus com o objetivo de criar 28 
uma área de convivência. A direção do ESR solicitou à prefeitura de Campos a 29 

instalação de um semáforo, um ponto de ônibus e a melhoria da iluminação do entorno 30 
dos prédios. O deputado Pastor Henrique Vieira selou o compromisso de articular junto 31 
aos ministérios o investimento no projeto do Galpão Cultural. Composição da Comissão 32 
Eleitoral para o Colegiado do ESR, o CPS já enviou o nome do seu representante, 33 
professor Rogério Robbe Quintella, faltam os representantes da Geografia e Economia. 34 
A diretora Ana Costa procedeu leitura da carta resposta à denúncia de uma professora 35 

durante a ocupação do campus pelos estudantes junto ao Fala Brasil, ouvidoria. Saúde 36 
mental no Campos - direção ESR fez uma fala sobre o descontentamento de alguns 37 
alunos com relação a presença de usuários da Rede de Saúde Mental no campus, 38 



 

reforçando a importância do uso de todos do espaço público da universidade. Informou 39 

que aconteceu uma reunião com a coordenação do curso de psicologia, as estagiárias, o 40 
CAPS III e o Núcleo Pedagógico com o objetivo de mediar a referida situação.  O 41 

Núcleo Pedagógico fez uma fala sobre a representação dos técnicos no Colegiado de 42 
Unidade para ficar um registro oficial. Nova composição da Banca Examinadora de 43 
Progressão Funcional Docente do ESR: Vanuza Ney (titular e Presidente), Ronney 44 
Muniz (titular), Elzira Lúcia (titular), Geralda Freire (titular), Fausto Calaça (titular), 45 
Roberto Rosendo (suplente) e Marco Malagoli (suplente). PDU – O professor 46 

Crisóstomo Lima do Nascimento informou que aconteceu reunião do PDU e a 47 
professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza esteve presente. A Anizaura Lídia 48 
Rodrigues de Souza informou que esteve presente no dia 13 de maio na reunião que 49 
aconteceu nos novos prédios e trouxe os informes que seguem. O grupo do PDU está 50 
sofrendo uma nova recomposição de membros. O professor Rodrigo Monteiro, vice-51 

diretor do ESR, informou que o grupo do PDU está trabalhando há um ano. Sinalização 52 
de que em breve o PDU iniciará a discussão da ocupação dos espaços nos prédios 53 

novos. O organograma do PDI já está pronto aguardando a aprovação. Pleito de uma 54 
reunião com a prefeitura de Campos para se pensar em uma ciclofaixa para entrada nos 55 
prédios. As reuniões do PDU acontecerão nas terceiras semanas de cada mês. O 56 
professor Rodrigo Monteiro, vice-diretor do ESR, falou sobre a necessidade do PDU 57 

contar com uma equipe de comunicação para o PDU para divulgação dos trabalhos. A 58 
professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza ressaltou para ficarmos atentos que 59 

solicitações de informações, como a feita ao CPS sobre o perfil dos professores, pelo 60 
Núcleo Pedagógico, serão cada vez mais frequentes, com o objetivo de compor e 61 
detalhar o do PDU. A professora Beatriz Corsino Pérez questionou se avançou no 62 

departamento a discussão da ocupação dos gabinetes, e se há previsão de uma visita do 63 

CPS aos prédios novos. O professor Crisóstomo Lima do Nascimento trouxe a sugestão 64 

de que o CPS componha uma lista de intenções sobre a composição dos gabinetes de 65 
professores. Com relação a visita aos prédios, o professor Crisóstomo Lima do 66 

Nascimento falou que os prédios ainda se encontram em obras, sendo assim não há 67 
previsão deste tipo de visitas, mas que é possível ser feita uma solicitação ao presidente 68 
da Comissão de PDU, professor Rodrigo Monteiro. A Professora Bárbara Breder 69 

Machado reforçou que a importância da visita aos novos prédios para termos 70 

conhecimento do espaço e nos sentirmos pertencentes. Mencionou também que em 71 
reuniões anteriores do Colegiado de Unidade foi mencionado que boa parte do 72 
mobiliário virá de Niterói. O professor Pedro Renan Santos de Oliveira reforçou a 73 
importância da visita do departamento ao novo campus e compartilhou sua vivência de 74 
mudança de prédio do departamento que trabalhou na Universidade Estadual do Ceará 75 

dando ênfase a necessidade de se conhecer previamente os espaços para posteriormente 76 

ser feita a divisão dos mesmos e sua forma de ocupação. O Sr. Presidente, professor 77 

Guilherme de Carvalho, sugeriu como encaminhamento ao desejo de visita ao novo 78 
campus, por aclamação dos professores do CPS, que os representantes do CPS levem a 79 
solicitação à Comissão do PDU. A professora Gisele de Araújo Gouvêa Estácio 80 
questionou sobre como serão feitas as aquisições de mobiliários e materiais para os 81 
laboratórios do CPS. O professor Crisóstomo Lima do Nascimento esclareceu que os 82 

laboratórios estruturais tem uma listagem de materiais, a qual já foi informada no PDU 83 
e que, portanto, os prédios devem ser entregues com uma estrutura mínima de 84 
mobiliário atendendo a solicitação.  Item 2 - Informes do SPA - A professora Cecília 85 
Souza Oliveira informou que no dia 11 de junho às 13 horas ocorrerá a visita técnica do 86 
CRP no SPA em função da mudança de endereço. O responsável técnico do SPA, o 87 
psicólogo César Vinícius Alves Afonso, foi informado desta visita e confirmou 88 

presença. Também estarão presentes a coordenação do SPA e os secretários Lucas e 89 

Karine. A professora Cecília Souza Oliveira mencionou que enviou e-mail aos 90 
professores orientadores de estágios no SPA, há mais ou menos três semanas, 91 



 

solicitando que enviassem os prontuários para o arquivo morto, mas apenas um 92 

professor que atendeu à solicitação. Neste sentido, foi ressaltado, pela professora Cecília 93 
Souza Oliveira que os prontuários e fichas de cadastro que têm mais de cinco anos serão 94 

devassados com uma trituradora elétrica de papéis, gentilmente emprestada ao SPA, 95 
para este fim, pela Câmara de Vereadores de Campos dos Goytacazes. O Sr. Presidente, 96 
o professor Guilherme de Carvalho e a professora Elizabeth Medeiros Pacheco 97 
lembraram que Lucas é um funcionário que tem a história do SPA, sendo inestimável 98 
sua contribuição. A professora Gisele de Araújo Gouvêa Estácio fez um agradecimento 99 

especial em reconhecimento pelo excelente trabalho dedicado ao SPA pelos técnicos 100 
Lucas Gomes Lemos e Karine Batista de Araújo Monteiro. Item 3 - Informes da 101 
Coordenação de Curso e do NDE.  A coordenadora, professora Luana da Silveira, 102 
informou que ocorreu reunião do NDE na semana passada com foco no processo do 103 
ajuste curricular. O processo de curricularização da extensão e ajuste curricular foi 104 

encaminhado para o DAC/CAEG no dia 04 de junho. Com a retomada do cronograma 105 
de trabalho do NDE o próximo foco de trabalho é adequação as novas Diretrizes 106 

Curriculares, o prazo são dois anos de adaptação desde sua aprovação em 2023. A 107 
professora Luana da Silveira fez o convite a todos professores que procedam a leitura 108 
das novas Diretrizes, do Currículo do Curso e a proposta do ajuste curricular e 109 
participem das reuniões do NDE. Coordenação de Curso – na reunião de colegiado foi 110 

discutido a demanda de antecipação de colação de estudantes, recomendado que os 111 
professores fizessem a antecipação das avaliações destes estudantes. A coordenação do 112 

ambulatório de assistência à população LGBTQIAPN+, da prefeitura de campos, que 113 
será inaugurado no dia 28 de junho, procurou professora Luana da Silveira com as 114 
demandas de abertura de estágio do curso de psicologia no ambulatório e fazer junto ao 115 

SPA um levantamento das demandas da população LGBTQIAPN+ e de como tem sido 116 

atendida. Proposta de integrar coordenação de estágio, SPA e coordenação do curso 117 

para atender as demandas solicitadas. A professora Bárbara Breder Machado celebrou a 118 
concretização do ambulatório de assistência à população  LGBTQIAPN+ em Campos e 119 

se colocou à disposição para trabalhar no mapeamento de demandas e articular com seu 120 
estágio e  projeto de extensão. Item 4 – Aprovações – Ata da 91º Reunião Ordinária: 121 
alteração da ata sugerida pela professora Bárbara Breder Machado, onde se lê: "O CPS é 122 

o departamento do ESR que mais propõe atividades." por: "O CPS é um dos 123 

departamentos do ESR que mais propõe atividades". Onde se lê: " Foi reforçado pela 124 
professora Breder Machado que a pauta da greve é recomposição salarial e orçamento 125 
das universidades públicas." por: " Foi reforçado pela professora Breder Machado que a 126 
pauta da greve é recomposição salarial e carreira orçamento das universidades públicas 127 
e a revogação de legislação que impactam o orçamento das universidades". Ata provada 128 

com o ajuste pela plenária. RAD  – aprovação do RAD 2023 da professora Gisele de 129 

Araújo Gouvêa Estácio. A professora Gisele de Araújo Gouvêa Estácio fez um 130 

agradecimento à professora Micheline Roat Bastianello pela atenção no desembaraço do 131 
RAD 2024.  Aprovação da prorrogação do prazo do Concurso Psicopatologia do 132 
Trabalho e das Organizações: Práticas Profissionais, edital de abertura do concurso 133 
N.50/2023, edital de homologação N.242/2023; Aprovação da prorrogação dos 134 
prazos das Seleções Simplificadas: 1) Psicologia Social pesquisa e intervenção, edital 135 

de abertura N.53/2023, edital de homologação N.92/2023; 2) Avaliação Psicológica e 136 
Psicoterapia Cognitivo-Comportamental, edital de abertura N.213/2023, edital de 137 
homologação N.244/2023. Parecer Progressão Funcional – aprovação do Parecer de 138 
Progressão Funcional Docente nº 2070589/2024/CPS da docente Elizabeth Medeiros 139 
Pacheco, integrante do Processo de Progressão Funcional nº 23069.180355/2023-89. 140 
Projetos de Extensão: aprovado o Projeto de Extensão “REDE CONVIDA” - atenção 141 

de emergências e desastres, coordenação das docentes Luana da Silveira, Bruna Pinto 142 

Martins Brito e Elizabeth Medeiros Pacheco; aprovado o Projeto de Extensão 143 
“Slackline” terapêutico, coordenado pelo professor Erick Francisco Quintas Conde. 144 



 

Item 5 - Informes da Chefia: o Sr. Presidente, professor Guilherme de Carvalho 145 

procedeu os seguintes informes: a) concurso Professor Efetivo Psicopatologia e 146 
Terapias Comportamentais e Cognitivas: reunião da chefia com a secretária Júlia 147 

(elaboração do Cronograma do Concurso);  reunião com o setor financeiro do ESR 148 
sobre o Processo de Empenho de Diárias;   abertura do processo de empenho de diárias 149 
no SEI;  solicitação do transporte junto ao ESR para a banca; Júlia está fazendo o 150 
processo junto ao SCDP - cadastramento dos membros efetivos externos da banca para 151 
recebimento das diárias; reuniões a serem realizadas: com o presidente da Banca (Erick) 152 

e com o setor de informática STI (para apoio tecnológico);  b) Processo 153 
23069.163445/2024-96 Progressão Funcional Associado (classe D, nível 2 para nível 3) 154 
do Professor Erick encaminhado para a direção do ESR e encerrado no CPS. O 155 
professor deve acompanhar o andamento do processo; c) Processo 23069.184705/2023-156 
86 Progressão Funcional da Professora Cecília encaminhado para o CPPD e encerrado 157 

no CPS. A professora deve acompanhar o andamento do processo; d) Processo 158 
23069.180994/2023-44 Progressão Funcional Professora Bruna encaminhado para o 159 

CPPD e encerrado no CPS. A professora deve acompanhar o andamento do processo; e) 160 
salas disponíveis para o uso do CPS em 2024.1 e reserva dos espaços; f) a chefia 161 
recomendou na reunião passada a indicação de uma data para a Comissão de Monitoria 162 
apresentar o Regimento de Monitoria a plenária departamental, a Comissão apresentará 163 

um rascunho do regimento de monitoria na próxima reunião 10 de julho; h) férias 164 
docentes - homologação será feita para solicitações feitas dentro do período de recesso 165 

escolar previsto no calendário escolar 2024 (17/07 a 19/08). Podem ser alteradas as 166 
datas das férias já homologadas com até 30 dias de antecedência. Calendário Escolar e 167 
Administrativo 2024 mantido pelo CEPEx com ajustes na volta da greve; i) a chefia 168 

encaminhou a planilha com as informações do perfil docente solicitada pelo Núcleo 169 

Pedagógico ESR para o PDU; j) a Comissão de Extensão do ESR solicitou informações 170 

sobre a curricularização da extensão para o PDU. A chefia encaminhou a demanda para 171 
Coordenação.  k) Projeto de Extensão Semana da Psicologia – a professora Lívia 172 

Borges Hoffmann Dorna encabeçara o processo de constituição da nova coordenação do 173 
projeto de extensão e de organização da VII Semana de Psicologia, através de e-mail 174 
que será enviado para os professores do departamento. 8. Reuniões on-line durante o 175 

período de greve. A professora Micheline Roat Bastianello, subchefe, propôs que as 176 

reuniões departamentais, durante o período de greve, possam acontecer na modalidade 177 
remota, tendo em vista que está secretariando as reuniões e a gravação é um suporte 178 
importante para a elaboração das atas. A professora Gisele de Araújo Gouvêa Estácio 179 
colocou que devido o momento atípico, a sobrecarga de trabalho docente e da chefia, é 180 
importante formarmos uma rede de apoio para auxiliar a chefia. Neste sentido, concorda 181 

com as reuniões na modalidade remotas. A professora Anizaura Lídia Rodrigues de 182 

Souza mencionou que a chefia está sinalizando que precisa de ajuda neste período e 183 

corroborou a fala da professora Gisele. O ponto foi colocado em votação, restando 184 
aprovado por unanimidade a manutenção das reuniões do departamento na modalidade 185 
remota durante o período de greve. 9. Informes de Comissões Departamentais: 186 
Comissão de Monitoria - Coordenação de Estágio – o professor Pedro Renan Santos 187 
de Oliveira falou que diante da aprovação da continuidade dos estágios durante a greve 188 

docente, a coordenação de estágio enviou por e-mail para os professores uma 189 
proposição de calendário de seleção para o estágio 2024.2. A professora Beatriz 190 
considerou que muitos estudantes estão cursando disciplinas, que estão paradas durante 191 
a greve, e não terão a carga horária necessária para participar do processo seletivo. O 192 
encaminhamento proposto pelo professor Pedro Renan Santos de Oliveira levar para o 193 
colegiado para deliberar sobre questões de quebra de pré-requisitos e trancamentos de 194 

disciplinas para a seleção de estágio. Após a deliberação do colegiado será refeito o 195 

calendário da seleção de estágio e encaminhado por e-mail para os professores com a 196 
aprovação prévia desta plenária. A plenária do departamento aprovou o 197 



 

encaminhamento.  A professora Cecília Souza Oliveira informou que em relação aos 198 

campos de estágio que envolvem a Educação do Estado do Rio (escolas estaduais, 199 
gestão etc.), o processo de renovação de convênio (que venceu em março) está lento, 200 

segundo a Divisão de Estágios/PROGRAD, devido a SEEDUC. O contato mais recente 201 
entre SEEDUC e UFF foi no dia 03 de maio e ainda se aguarda resposta esclarecedora 202 
sobre a tramitação. De toda maneira, é possível acompanhar o trâmite do processo por 203 
meio do SEI, processo número: 030029/000608/2024. Também foi informado pela 204 
professora Cecília Souza Oliveira que o Convênio com a Prefeitura de Campos 205 

(englobando todas as secretarias e todos os campos de estágios delas derivados), agora é 206 
regido por outro número: Convênio PU-007/2024 UFF-Prefeitura de Campos/RJ. O 207 
referido convênio já foi adicionado ao Portal de Estágios da UFF. 10. Informes dos 208 
professores do CPS. O professor Crisóstomo Lima do Nascimento estará na banca de 209 
professor efetivo da UENF na segunda semana de junho. As professoras Bruna Pinto 210 

Martins Brito, Elizabeth Medeiros Pacheco e Luana da Silveira reabrem as ações da 211 
Rede Convida e preveem o cadastro como projeto de extensão. A professora Lívia 212 

Borges Hoffmann Dorna agradece a professora Anizaura Lídia Rodrigues de Souza por 213 
recebê-la em seu campo de estágio, o que possibilitou, a partir de uma nova demanda 214 
surgida, a abertura de seu projeto de estágio no segundo semestre do presente ano. 215 
Também informa que participará do XI Congresso Brasileiro de Psicologia 216 

Organizacional e do Trabalho, na condição de membro da comissão organizadora, a 217 
realizar-se entre os dias 16 e 19/07, na UERJ. A professora Anizaura Lídia Rodrigues de 218 

Souza informa que no período de 11 a 14/06 estará a serviço do INEP-MEC, em uma 219 
avaliação do Curso de Psicologia em Itumbiara, GO. A professora Luana da Silveira 220 
informou que não irá ofertar estágio em 2024.2.  O professor Francisco Estácio Neto 221 

informa que o estágio supervisionado em Práticas Antiproibicionistas e 222 

Desencarceramento está atendendo no SPA, com a autorização da coordenação do SPA, 223 

os/as adolescentes do Departamento Geral de Ações Socioeducativas 224 
(DEGASE)/Centro de Recursos Integrados de Atendimento ao Adolescente (CRIAAD) 225 

que recebem a medida de semiliberdade, assim como o estágio Supervisionado em 226 
Práticas Antiproibicionistas e Desencarceramento está atendendo no SPA egressos do 227 
sistema penitenciário e seus familiares através do Escritório Social da Prefeitura de 228 

Campos, equipamento que recepciona os egressos do sistema penitenciário. A 229 

professora Bárbara Breder Machado informa que a participação no Seminário 230 
Internacional CLAM 20 anos: Memória da formação de um campo de estudos em 231 
sexualidade e direitos humanos no Brasil e na América Latina 6 e 7 de junho de 2024 232 
IMS/UERJ. Também fará parte da banca de TCC "Comunicação na esquizofrenia: 233 
percepção do sujeito com esquizofrenia sobre a comunicação e o impacto das relações 234 

interpessoais" discente: Brenda Emerich Mattos orientadora: Beatriz Paiva Bueno, 235 

ISNF/UFF dia 12/06/24. A reunião foi encerrada às dezoito horas e quinze minutos, da 236 

qual, para constar, foi lavrada a presente ata, que vai por mim assinada, Micheline Roat 237 
Bastianello, subchefe do departamento de psicologia, pelo Senhor Presidente, e pelos 238 
demais presentes. 239 
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